
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН/СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

■ишшттшш

и и ■
1Ш1Н1Ш11Ш11111П111

ОРГАН СЛАНЦЕВСКОГО ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

№ 233 (6568) Суббота, 22 ноября 1975 года
Год издания 32-й

Цена 2 коп.

ХРОНИКА
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жизни
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Юбилейный
вечер

Сегодня работники цент-

ральной районной библиотеки
отмечают 30-летие. Юбилейный
вечер откроется торжествен-

ным собранием, на котором

выступят работники библиоте-
ки, - состоится чествование

ветеранов. Затем слово предо-

ставят читателям.

К юбилею библиотекари под-

готовили диаграммы роста, фо-
тостенды, организовали про-

смотр   новой   литературы.

НОВЫЕ ТРУДОВЫЕ ПОБЕДЫ

СЛАНЦЕВЧАН — ПОДАРКИ

СЪЕЗДУ ПАРТИИ.

ПЯТИЛЕТКА
ВЫПОЛНЕНА
Коллектив железобетонного

цеха кирпичного завода до-

срочно завершил пятилетний

план по выпуску железобетон-

ных изделий. В оставшийся до

конца года период он даст до-

полнителыно 3.700 кубометрон

железобетон'ных изделий.

В дни трудовой вахты в

честь XXV съезда КПСС до-

стигли высоких производствен-

ных успехов бригады формов-

щиков М. К. Поликановой,

И. К. Андреевой и А. И. Ми-

хайлова.
А. СОКОЛОВ.

ЛЕСХОЗУ -

ВТОРОЕ
МЕСТО
Ленинградское областное

управление Министерства лес-

ного хозяйства РСФСР подве-
ло итоги соревнования за
третий квартал и присудило

Сланцевскому механизирован-

ному лесхозу второе место и

денежную премию 750 руб-
лей.

Работники лесхоза план де-

сяти месяцев по реализации

продукции вылолнили на 102,7

процента, и в ноябре полным

ходом идут работы в лесу.

Впереди соревнующихся —

коллективы Загривского и

Сланцевского лесничеств, цех

ширпотреба.

БУДЕТ
ДЕНДРАРИЙ
Сланцевский межсовхозный

.лесхоз поставляет лесомате-

риалы во многие совхозы Ле
тингр адской области. Работни-
ки лесного хозяйства приняли

повышенные обязательства в

честь XXV съезда КПСС и ус-

пешно   выполняют   их.

В целом по лесхозу произ-

водственный учет ведется по-

квартально: план трех кварта-

лов завершен на 142 процента,

не снижается выработка и в

четвертом квартале. Лучших
показателей в соревновании

достигли лесники В. А. Маслов
(Старопольское лесничество),
М. Л. Макарова (Столбовское
лесничество), И. Ф. Лав1рино-
вич     (Нарвское     лесничество).

Коллектив межсовхозного

лесхоза решил на базе быв-
шего Леонтьевского парка в

Новоселье создать дендрарий.
Посадочные работы начнутся

весной   следующего   года.

И. ГРИГОРЬЕВ.

XXV съезлу КПСС-
ЛОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ!

Много лет работает элвктросле-

сарем на шахте «Ленинпрадекая»
М. А. Гуня. Сейчас он обслужива-
ет машины п механизмы в. забое,
где. работает проходческая брига-
дами. И. Марина. И в том, что

.проходчики успешнр выполняют

сменные задания, немалая заслу-

га М. А. Гуни.
НА СНИМКЕ: М. А. Гуня.

Фото О. Германа.

ЕЩЕ ОДНА
ПОБЕДА

Вчера в нарядной шахты

«Ленннградокая» зажглись ог-

ни новотодней елии в честь

трудовой победы бригады про-

ходчиков, которой руководит

И. Я. Яковлев. Этот коллектив

первые на шахте перешагнул

рубеж пятилетии, а вчера вы-

полнил годовой план, проходки

горных выработок.

ПЕРЕДОВОЙ
ЭКИПАЖ

Заслуженным уважением в

коллективе погрузочно-тран-
опортного управления объеди-
нения «Леншдаращсланец» поль-

зуется старший машинист па-

ровоза Н. Г. Антонов. Он
здесь работает 27 лет. К 58-й
годовщине Великого Октября
его портрет занесен на город-

скую Доску почета.

Старший машинист паровоза

Н. Г. Антонов вместе со своим

помощипжом М. И. Харитоно-
вым досрочно завершил пяти-

летку и сейчас трудится в счет

1976 года, ■ выполняя план на

140—150 процентов.

Еоллектив стро-

ительного управ-

ления № 322
треста !№ 63 успешно не-

сет трудовую вахту в честь

XXV съезда КПСС. План де-

сяти месяцев по генеральному

подряду в целом по управлению

выполнен на 104 процента. Деся-
тимесячное задание собственными
силами реализовано на 119 про-

центов, по производительности

труда  —  на 100,4 процента.

В дни трудовой вахты высоких

производственных показателей
достигла комплексная бригада
Д. П. Еурчанова, работающая па

ЗА УДАРНЫЙ ТРУД
объектах регенератного и Кин-
гисеппского молочного заводов.

план октября она выполнила на

134 процента. Бригадиру Д. П.
Курчанову вручен знак «Ударник
девятой пятилетки».

Бригада плотников В. Н. Хри-
санфова план октября завершила

на 136 процентов.

В канун 58-й годовщины Вели-
кого Октября группе передовиков

вручены знаки «Победитель со-

циалистического соревнования

1975  года».

Исполнилось 20
лет со дня начала
газификации го-

рода Сланцы.
Большие переме-
ны произошли за
это время. Сейчас
голубой огонек горит в 12.288
квартирах, 8.542 квартиры под-
ключены к сетевому газу, 3.746—
к сжткенному. На газовом топли-
ве работают некоторые котель-
ные в Сланцах и Лучках, получа-
ют газ 35 коммуна льно=бытовых
потребителей —школы, детские

сады и ясли и т. Д. Годовая реа-

лизация сетевого газа составляет

26 миллионов кубометров, сжи-
жепиого — 380 тонн.

Такова сегодняшняя действи-
тельность. Цифры и факты сви-

детельствуют, что программа пя-

тилетки в этом направлении в

нашем городе решается успешно.

Директивами XXIV съезда КПСС
намечалось довести газификацию
жилого фонда в городах и посел-

ках городского типа до 65 — 75
процентов, а в сельской местно-

сти до 40—50 процентов. В настоя-

щее время процент газификации
в Сланцах возрос до 78 —80 про-

центов, а в сельской местности-

до 40 процентов.

БОЛЬШИЕ   ПЕРЕМЕНЫ
Газовой     службе     города — 20     лет

_ В совхозе «Осьминский» гази-

фицировано 198 квартир в дерев-

нях Овсище, Поречье, Мордп,
Рожновье, Усадище, Подлесье,
Во многих деревнях совхоза

«Старонольский» , сделаны газо-

баллонные установки. В совхозе

«Родина» есть резервуары для
снабжения газом 236 квартир в

многоэтажных домах, а также

используются газобаллонные ус-
тановки в Выскатке, Монастырь-
ке. Переборе, Сижпо, Борках, За-
борожке-и других деревнях. Ана-
логичная картина в совхозах

«Аврора» и «Сланцевский». Поль-
зуются газом жители поселков

лесопункта, лесхоза, Черповское,
ПМК-15 и других. Добросовестно
несет свою службу шофер по до-

ставке ежпженного газа П. Г.
Львов, Не было по его вине слу-

чаев срывов графика, не было жа-

лоб па несвоевременную достав-

ку газа и плохое заполнение

баллонов.
С развитием газовой сети  раз-

вивалось и хозяйство, обслужи-
вающее ее. Сейчас в состав тре-

ста «Слапцымежрайгаз» входят

две службы, которые занимаются

обслуживанием впутрпдомового
газового оборудования, и участок

по монтажу плит и водонагрева-
телей. Ежегодно производится

замена примерно 300 плит и 280
нагревателей, выходящих из

строя, ремонтируются десятки

неисправных приборов. Только
за 10 месяцев этого года -выпол-

нено 812 заявок на ремонт газо-
вого хозяйства в Лучках и 1.700
в Сланцах.

Слесари по обслужпвапшо
впутрпдомового хозяйства регу-

.члрпо проводят профилактиче-
ский осмотр газовых приборов и

ровпзип газопроводов. Следует
отметить лучших слесарей М. С.
Трофимову, П. В. Елисееву, А. П.
Беляткр. По вызовам" кварти-

росъемщпков иа ремонты выхо-

дит коммунист В. В. Шмелев. Он
един из ветеранов производства.

Встреча
с поэтом

Недавно во Дворце культуры

комбината «Сланцы» побывал
поэт из Ленинграда С. Г. Ма-
каров. Прошли три его вы-

ступления. Сергей Георгиевич
встретился со школьниками,

беседовал с ними о выборе
жизненного пути, прочитал ре-

бятам много своих стихотво-

рений, поделился впечатления-

ми от поездки по стране.

Такая же встреча прошла с

ребятами            Попковогорской
школы, которую организовали

также работники Дворца куль-

туры.

С. Г. Макаров выступил

также на родительском лекто-

рии с беседой «Человек буду-
щего воспитывается сегодня»,

читал стихи, рассказывал об
интересных случаях из своей
жизни.

В нлубе

,,Антивист"
В Доме культуры горняков

продолжает работу клуб вете-

ранов Великой Отечественной
войны и труда «Активист».
Очередная встреча в нем прой-
дет в последний понедельник

месяца, на этот раз — 24 нояб-
ря. Ветераны приглашают всех

желающих принять участие в

вечере.

Совет клуба организовал к

зтому вечеру лекцию на акту-

альную тему — о развитии

Сланцевского района в девя-

той пятилетке и перспективах

развития па десятую.

Со спентанлем—

н зрителям

В репертуаре театрального

коллектива Дома культуры

горняков есть спектакль

«Свадьба в Малиновке», кото-

рый поставил режиссер Юрий
Панкратов. В нем заняты са-

модеятельные актеры, среди

них есть такие, кто уже много

лет выступает на концертной
сцене, — В. Норман, В. Смир-
нова, Е. Куртенков, М. Рыба-
ков, Е. Пчельников.

В новом сезоне участники

художественной самодеятель-

ности показывали свою работу
в подшефном сельском Доме
культуры деревни Загривье. В
нонедсльник, 24 ноября, они

будут гостями у жителей де-

ревни Поречье, а 27 ноября
самодеятельных артистов ждет

ответственная поездка в сосед-

ний районный центр — город

Гдов.

Перед сланцевчанами теат-

ральный коллектив Дома куль-

туры горняков выступит перво-

го декабря — во Дворце куль-

туры комбината «Сланцы» и

третьего — в Доме культуры

горняков. Цикл своих выступ-

лений самодеятельные актеры

посвящают XXV съезду КПСС.

работает у нас с 1958 года и за-

служил много благодарностей от

жителей Лучек.

В системе треста создана служ-

ба экенлуатацпи подземных га-

зопроводов. Слесари-обходчики
проверяют состояние подземных

сооружений, загазованность под-

валов и колодцев. О трудоемко-

сти их работы можно сказать

следующими цифрами: регулярио

проверяется на загазованность

вдоль трассы газопровода свыше

2.300 колодцев и более 100 под-

валов домов. Более десяти лет

добросовестно несут эту нелег-

кую службу слесари А. П. Шме-
лева и X. Е. Рапипа. Более пятна-

дцати лет занимается ремонтом

газопровода И. Т. Вапцов.
Весь коллектив треста работает

в год своего двадцатилетия. В
первом квартале по итогам обла-
стного соревнования мы заняли

третье место, а в третьем квар-

тале — второе. В дни подготовки

к XXV съезду' КПСС коллектив
треста приложит все силы, чтобы
успешно выполнить принятые в

честь исторического события со-

циалистические обязательства.
М. МИХАЙЛОВА,

управляющая трестом «Слан-
цымежрайгаз».
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ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
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ТОПЛИВО ДЛЯ ДОМЕН
ЧЕРЕПОВЕЦ (Вологодская

область ) . Пятидесятитысяч-
ная с начала года тонна

сверхпланового кокса получе-

на на Череповецком метал-

лургическом заводе. Такого
количества топлива для домен
достаточно для выплавки 110
тысяч тонн чугуна. За годы
пятилетки производство чере-

повецкого кокса — лучшего в
стране — возросло почти в

полтора раза.

ЭЛЕКТРИЧЕСКАЯ  РЕКА
АЛМА-АТА.          Выработку

трехсотого с начала года мил-

лиона киловатт-часов сверх-

плановой электроэнергии за-

вершили станции Казахстана.
Это больше, чем предусмат-

ривалось годовыми социали-

стическими обязательствами.
Сейчас электростанции Казах-
стана снабжают энергией не
только города, села и аулы

этой республики, но и пере-

дают ее в соседние районы За-
падной Сибири и Алтайского
края.

НИТЬ ИЗ МЕТАЛЛА
МИНСК. И в воде не тонут,

и в огне не горят нити, соз-

данные белорусскими хими-

ками. Не боятся они также
кислот и щелочей, а по проч-

ности превосходят даже тита-

новые сплавы. Из них можно
спрясть огнеупорную ткань,

изготовить теплоизоляцион-

ные материалы для печей и

фильтры, способные работать
в агрессивных средах. Любо-
пытно, что исходным сырьем

для производства этих новых
материалов могут служить от-

ходы предприятий искусст-

венного волокна и химическо-

го производства. Ткань с та-

кой редкой гаммой свойств
получается с помощью ориги-

нальной технологии соедине-

ния углерода, содержащегося

в волокне типа вискозы, с

окислами металлов. После
удаления углерода из этой
композиции металл занимает

его место. И металлическая

«пряжа» готова.

СТРОИТСЯ
ВОДОХРАНИЛИЩЕ

ОРЕЛ. Сооружение крупно-

го водохранилища начато на
реке Рыбница, что впадает в

Оку южнее Орла. Искусствен-
ное море разольется до 30 ки-

лометров в длину и на 2 — 3
километра в ширину, собрав
65 миллионов кубометров вла-

ги.

В Рыбнице очень чистая и

вкусная вода, которую наме-

чается использовать в первую

очередь для нужд жителей
Орла. Значительная часть ее

пойдет на промышленные

предприятия.

ВСЕСОЮЗНЫЙ
ФЕСТИВАЛЬ
ТЕЛЕФИЛЬМОВ

ТБИЛИСИ. Здесь открылся

VI Всесоюзный фестиваль те-

левизионных фильмов. На нем

прсдстак.юпы лучшие ленты,

созданные на телевидении за

последние два года студиями

телевидения всех союзных

республик, ряда областей Рос-
сийской Федерации, творче-

ским объединением «Экран»,
киностудиями страны.

ВЫСОКИЕ РУБЕЖИ
НЕФТЯНИКОВ
С промыслов Удмуртии до-

срочно отправлена 10-мил-
лионная тонна нефти с нача-

ла разработки месторождений
«черного золота» в республи-
ке. Слагаемые успеха — мас-

совое соревнование коллекти-

вов за ускорение проходки

недр, совершенствование тех-

нологии добычи топлива. На
сверхплановом счету нефтяни-
ков Удмуртии, вставших на

ударную вахту в честь XXV
съезда партии, сейчас более
70 тысяч тонн горючего.

(По сообщениям
корреспондентов ТАСС)

ПАРТИЙНАЯ   жизнь

ИНТЕРЕСНО,   НАС!
В нашем городе работала

лекторская группа обкома
партии. Лекторы прочитали

одиннадцать лекций.
О борьбе КПСС за реализа-

цию Программы мира, выра-

ботанной XXIV съездом пар-

тии, выступил с лекцией за-

ведующий лекторской группой

АКТУАЛЬНО
ю. в.
ную
СССР
КПСС

Петровский. Интерес-
лекцию об экономике

накануне XXV съезда
прочитал А. П. Селин.

Перед пропагандистами систе-

мы политпросвета выступил с

лекцией о социальной полити-

ке КПСС С. И. Иванов.
Лекции на актуальные    те-

мы современности про-

читал в цехах комбина-
та «Сланцы», на первом

районе шахты «Ленинград-
ская» Е. И. Соловьев. Перед
политинформаторами - между-

народниками выступил В. П.
Рыбалко.

Лекторская группа обкома
КПСС познакомилась с поста-

новкой лекционной работы в

нашем городе.

■■■■ : --:-:.   :     : :■ : Делегация коммунистов ком-

бината «Сланцы.» будет одной
из самых представительных на

городской партийной конфе-
ренции. Среди тех, кому ока-

зана высокая честь представ-

лять свою партийную органи-

зацию, заместитель начальника

установки первичной ректифи-
кации ароматических углево-

дородов, секретарь партийной
организации Нина Борисовна
Ершова. Ровно 24 года назад

пришла она оператором на

комбинат. В 1966 году без от-

рыва от производства получи-

ла диплом техника. 6 лет под-

ряд руководит партийной ор-

ганизацией установки.
НА СНИМКЕ: Н. Б. Ершо-

ва.          Фото Ю. Терентьева.

|^МБННО на этот вопрос хо-

' ' тели получить обстоятель-
ную информацию работники
отдела пропаганды и -агитации

горкома партии и члены коор-

дн'нац'ионяого совета по вопро-
сам культуры, решив обсудить
иа своем заседании тему «О
ходе Всесоюзного фестива-
ля художествеиного творче-

ства на предприятиях горо-

да». На заседание наряду с

р у ков о Д1 те л я м 1 1 к л у б.н ы х

учреждений были приглаше-

ны и председатели профсо-
юзных комитетов.

Выступления и сообще-
ния на заседании свидетель-

ствовали о том, что подго-

товка к фестивалю на на-

ших предприятиях только-

только начинается. Так, на

цемептном заводе, расска-

зывала директор клуба
А. А. Кашина, еще 25 авгу-

ста принято решение завко-

ма, в котором намечено

провести в ноябре —декаб-
ре смотры самодеятельно-

сти в цехах, на участках, в

общежитиях. Предлагалось
яачальникам цехов и пред-

седателям цеховых комите- '
тов профсоюза активно участ-

вовать в подготовке смотра,

была утверждена комиссия по

проведению смотра, утвержде-

но положение о смотре. По-
ложение оговаривает не только

задали смОтра, порядок его

проведения, .но и поощрение по-

бедителей: здесь премии, гра-

моты, туристические путевки,

сувениры. С этим постановле-

нием был ознакомлен проф-
союзный актив завода, о нем

сообщено по радио предприя-
тия.

Словом, начало неплохое. Но
это было только начало. Про-
должения, по всей видимости,

не последовало, ибо и в сере-

дине ноября у директора клу-

ба нет графика проведения

смотра в цехах, не определено

■количество его участников. И
уж, конечно, нельзя никак при-

нимать всерьез заявление

председателя завкома цемент-

ного завода В. Т. Артамошп •

на о том, что около 500 уча-

стников они наберут.
Не лучше обстоят дела в

стройтресте № 63. В своем вы-

ступлении председатель пост-

ройкома Д. В. Антоненко более
всего говорил о трудностях,

которые стоят на пути органи-

зации коллективов художест-

венного творчества. Бесспорно,
они есть: это и неудачное рас-

положение клуба, и специфика
работы строителей, и отсутст-

вие хороших художественных

руководителей. Но даже воз-
можности свои в тресте ис-

пользуют не полностью: в под-

готовке к фестивалю никак не

участвуют общежития, не за-

нят для этих целей отличный
красный уголок ПМК-102, не
нашел себя в этом деле коми-

тет комсомола  треста.
Но на    этих     предприятиях

все-таки о фестивале знают,

что-то уже попытались сде-

лать. Зато сам председатель

завкома регенератного завода

А. А. Денисов да и председа-
тель культмассовой комиссии

Н. А. Васильченко даже не

слышали о таком      фестивале.

В РАЗГАРЕ -
ПЕРВЫЙ ТУР

В самом разгаре первый тур пер-
вого Всесоюзного фестиваля худо-
жественного творчества. На заводах
и фабриках, в стройуправлениях, уч-

реждениях и совхозах должны уже
совершенно определенно знать, какие

жанры искусства популярны среди
трудящихся, выявить умеющих петь,

танцевать, рисовать, фотографиро-
вать (и т. д. Как у нас в городе идет
пропаганда фестиваля и подготовка
к нему?

уверяют, что никаких указании
и сообщений на этот счет не
получали от своего обкома
профсоюза. Не начинали рабо-
ту по п&дготовке к фестивалю
в пассажирском и грузовом ав-

топредприятиях.

Пожалуй, лишь в полной ме-
ре такая работа уже развер-
нулась, в цехах комбината
«Сланцы». Творческие работ-
янки Дворца культуры комби-
ната уже не раз бывали в це-
хах, готовят концерты, вечера

и   т.    п.

Начался уже смотр в сель-
ских учреждениях культуры.

Методист районного Дома
культуры 3. А. Ножкина, рас-

сказав о том, что составлен

прафик, что во всех клубах и

Домах культуры практически

готовы к смотру, посетовала

на то, что не всегда встречают
клубные работники должяог

понимание и помощь со сторо-

ны сельских Советов. Так, в

Доме культуры деревни Мона-
стырек холодно, и просто не-
возможно вести занятия с уча-
стниками прославленного фоль-
клорного хора, а на жалобы и

просьбы работники Черновско-
го сельского Совета не реаги-

руют.

Думается, во многих недо-

статках, о которых шла речь

на заседании, в очень большой
степени виноват районный орг-

комитет фестиваля. Если бы
он работал, то просчеты в под-

готовке к фестивалю были бы
выявлены уже давно, давно

можно было бы и помочь их
исправлению. К сожалению,

орпкомитет не собирался, а

значит никакие вопросы не ре-

шал.
Деловой, очень критичяый и

конкретный разговор на засе-

дании закончился      принятием

рекомендации отдела пропа-

ганды и координационного

совета по обсуждааному воп-

росу. Предложено председа-

телям профсоюзных комитетов

к 1 декабря представить в от-

дел культуры исполкома гра-

фики проведения омотра на сво-

их предприятиях. Оргкоми-
тету фестиваля рекомендо-

вано заслушивать руководи-

телей профкомов и учреж-

дений культуры о фестива-
ле, регулярно давать ин-
формации о его ходе в го-
родскую газету «Знамя тру-

да», позаботиться о разно-

образии наглядной агита-

ции по фестивалю.
Городской заключитель-

ный концерт по итогам пер-
вого тура фестиваля реше-
но провести 22 февраля
1976 года.

На этом же заседании

был обсужден вопрос «О
работе Дворца культуры

комбината «Сланцы» и До-
ма культуры горняков по

нравственному воспитанию
трудящихся». В ходе об-
суждения выяснилось, что
обоими учреждениями куль-

туры накоплен интересный
опыт. Отдел пропаганды и

агитации ГК, КПСС и коорди-
национный совет рекомен-

довали отделу культуры ис-
полкома обобщить и рас-
простраиить опыт проведе-

ния Дворцом культуры се-
мейных вечеров и воскресных

дней, а Домом культуры гор-
н-яков — вечеров трудовой
славы; провести на базе этих
учреждений семинары работни-
ков культуры; для организа-
ции более широкого влияния

клубов и Домов культуры на
воспитание трудящихся соз-
дать штаб выходного дня, ко-
торый бы планировал в поро-
де мероприятия на выходные

и   праздничные   дни.
Определены и более частные

рекомендации в адрес админи-

страции    комбината  «Сланцы»
й производственного объедине-
ния    «Ленинградсланец»,   кол-
лективов      Дворца    культуры
комбината   и    Дома культуры

горняков.        А. МАНКУНИ,
инструктор отдела   пропа-

ганды и агитации горкома

КПСС.

ДЕЛА

СТРОИТЕЛЬНЫЕ

РАССКАЗЫВАЕТ БРИГАДИР

ВЫРУЧИЛИ
СЛЕСАРИ

Ровно в 8 часов встали на рабо-
чие места каменщики, ведущие

кладку стен дома № 6, который
мы строим для цементного заво-

да. Они ждали, когда машинист

башенного крана Л. Игнатенко
расставит ящики с раствором.

Быстро и сноровисто действовала
крановщица. Но случилось не-

предвиденное: из-за поломки

кран    перестал   двигаться.

По первому звонку на объект
прибыли слесари коммунисты

П. Трифонов и Б. Гаврнлов, рабо-
тающие в УМ-216. Они быстро
обнаружили неиоправность, а по-

том, не обращая внимания на то,

что подошло время обеденного
перерыва, приступили к ликвида-

ции повреждения. За два часа

они заменили деталь, которая ве-

сит 150 килограммов, и кран снова

ожил.

После ремонта я разговаривал

со слесарями, поблагодарил их

от всей бригады. П. Трифонов
сказал, что они могли бы и быст-
рее справиться с ремонтом, если

бы в их распоряжении была спе-

циальная автомашина. Но все рав-

но слесари хорошо справились

со своей задачей, и каменщики

сумели  выполнить свое  задание.

МОЛОДЦЫ,
РЕБЯТА!

В нашей бригаде из 32 человек

18 — молодые рабочие. Но они

не уступают в труде каменщикам,

имеющим большой стаж и опыт.

Отрадно, что многие молодые

строители совмещают ударную

работу с успешной учебой. Влади-
мир Крисанов занимается в деся-

том классе школы работающей
молодежи, Николай Пильф учится

в вечернем индустриальном тех-

никуме. Повышают свой общеоб-
разовательный уровень Владимир
Пантелеев   и  Александр  Ермаков.

РАБОЧЕЕ
СОБРАНИЕ

В красном уголке строительно-

го участка № 3 СУ-322 прошло

рабочее собрание коллектива уча-

стка. Шел разговор о выполнении

октябрьского плана и задачах на

предпоследний месяц завершаю-

щего года пятилетки. Начальник
участка В. П. Цухлов познакомил

с тем, как участок работал в ок-

тябре. Общий план выполнен на

126 процентов, по сдаче объектов
— на 118 процентов, выработка
на одного человека составила 150
процентов. Однако, отметил В. П.
Цухлов, были случаи нарушений
рабочими участка общественного
порядка, это должно насторожить

весь    коллектив.

Бригадиры, рабочие, выступив-

шие на собрании, говорили о не-

достатках, которые мешают рабо-
тать высокопроизводительно. Е. А.
Устинских говорил, что в бригаде
должен постоянно быть автокран.

А. Бутузоаа отмечала, что рабо-
чие недостаточно обеспечены ин-

струментами.

Все выступавшие выразили мне-

ние, что в дни предсъездовской
вахты темпы строительства будут
расти.                                С.  ПЕТРОВ,

бригадир   каменщиков строи-

тельного управления № 322.

С КОМСОМОЛЬСКИМ ЗАДОРОМ
Отлично трудится в совхозе «Старопольский» молодой шофер

комсомолец Петр Михеев. За 4 года и 10 месяцев он не только вы-

полнил плановое задание 9-й пятилетки, но и перекрыл его на

35.000 тонно-километров. По итогам социалистического соревнова-

ния среди механизаторов хозяйства за нынешний сельскохозяйст-
венный год ему присуждено первое место, вручена Почетная
грамота.

С комсомольским огоньком работал он и в прошлом году, за

что был награжден знаками «Победитель Всесоюзного соревнова-

ния 1974 года». За ударный труд, активное участие во всех прово-

димых в совхозе общественных мероприятиях комсомольцы избрали
его нынче членом комитета ВЛКСМ совхоза. Петру Михееву прис-

воено и подтверждено звание ударника коммунистического труда.

Т. КУЗНЕЦОВА,
председатель рабочкома совхоза «Старопольский».
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ДЕНЬ   РОЖДЕНИЯ   БИБЛИОТЕКИ
«В наш век радио и телевидения книга не ут-

ратила своего значения. Она дает возможность
искать и находить ответы на многие волнующие

человека вопросы. Поэтому 30-летие районной
библиотеки, которое она сегодня отмечает, это

праздник и для тех, кому она стала кладовой
знаний, — пишет старейший читатель библиотеки,
старожил города Ф.  А.  Чуркин. —  Мы,  старые

читатели, помним день ос-
нования библиотеки. Тогда

она была в доме № 22 по улице Кирова.
В одной комнатке разместилось небольшое чис-
ло книг, полученных в дар сланцевчанам из раз-
ных библиотек Ленинграда. А теперь читатель
приходит в просторное помещение, где на пол-
ках десятки тысяч книг, журналов, газет. Смотри,
выбирай, что тебе по душе, будь здесь хозяи-
ном!».

НАМ-30
За прошедшие 30 лет Слан-

цевская, ныне центральная

библиотека стремилась выпол-

нять возложенные на нее за-
дачи. Если сравнить работу,
условия, в которых она нахо-
дилась в 1945 году, с условия-

ми и работой в нынешнем, то
мы увидим, какие большие
произошли изменения.

Сейчас библиотека разме-
щается в хорошем помещении,

занимает площадь свыше 350
квадратных метров, а раньше

она ютилась на 50 квад-
ратных метрах. Книжный
фонд вырос в шесть раз, чис-

ло читателей — в четыре ра-
за, посещаемость — в два ра-

за. Только за прошлый год
читатели прочитали 135.282
издания. Увеличилось и ас-

сигнование, которое выделяет-
ся библиотеке на приобрете-
ние литературы и для оформ-
ления подписных изданий.
Оно с 480 рублей возросло до
8.236 рублей.

Шли годы, росла библиоте-
ка, росли и ее сотрудники. Не-
которые из ! них успешно

справляются со своими обя-
занностями уже в роли руко-

водителей. Н. П. Гаврилова
заведует городским детским

филиалом, Т. Е. Краюшкина
— старший библиотекарь го-

родского филиала, 3. П. Арта-
мошкина — старший библио-
текарь районного детского фи-
лиала, И. В. Беззубенко — за-
ведующая, библиотекой перво-

го района шахты «Ленинград-
ская». Много лет проработали
и ушли на заслуженный от-

дых Э. О. Астапович, М. В.
Сергеева.

Библиотекари не могут об-
ходиться без помощи читате-

лей. Многие из них посещают

библиотеку в течение этих 30
лет. помогают пропагандиро-

вать литературу, являются

членами актива. Вот некото-

рые из них: Ф. А. Чуркин —

председатель совета библио-
теки, В. А. Егоров, А. Ф. Ива-
нова, Н. В. Долгова, М. А.
Лийв, Г. Т. Челпанов, Е. М.
Тюрина, А. И. Парамонова и

многие другие.

С января 1973 года в районе
начат эксперимент по центра-

лизации. Районная библиоте-
ка объединила семнадцать

библиотек — три городские и

двенадцать сельских, две дет-

ские. Сейчас районная библио-
тека — крупное учреждение

с единым книжным фондом и

штатом работников, планиро-

ванием и административным

руководством.         Изменилась
структура районной библио-
теки, организованы новые от-

делы комплектования и обра-
ботки, обслуживания (с ка-

федрой обслуживания молоде-

жи), нестандартного обслужи-
вания, методико-библиографи-
ческий отдел, фонд хранения,

МБА и внутрисистемный кни-

гообмен. Теперь вся литерату-

ра полностью обрабатывается,
а потом развозится в филиалы.

Новую страницу в библио-
течной жизни страны открыло

постановление Центрального
Комитета партии «О повыше-

нии роли библиотек в комму-

нистическом воспитании тру-

дящихся и научно-техниче-
ском прогрессе». Оно опреде-
лило долговременную комп-

лексную программу развития

библиотечного дела. Руковод-
ствуясь этим решением, опи-

раясь на накопленный опыт,

библиотекари нашей системы

стремятся выполнить все, что
от них требует сегодняшний
День.              А. ХЛЮСТОВА,

директор объединенной
районной библиотеки.

Главные    ме-

жаяизмы     биб-
лиотеки — або-
немент и читальный зал, а ес-

ли  говорить    короче —  отдел

обслуживания, где  происходит

встреча читателя    с библпюте-
жарем.

Равные причины приводят

людей в нашу библиотеку.
Одному нужна литература в

помощь учебе, другому — для ■

повышения квалификации, а

третий нуждается в юниге, ко-
торая помогла бы его разви-

тию. Вот удовлетворением та-

ких запросов и занимаются ра-

ботники отдела обслуживания,
используя разнообразные фор-
мы и методы библиотечной ра-

боты. Каковы же они?
Путем оформления книж-

ных выставок, адресованных

«омкретно'му читателю — за-

нимающемуся в системе пар-

тийной учебы, наставнику,

экономисту,         пропагандисту,
рукавоцителю предприятия,

учащемуся, библиотекари рас-

крывают книжный фонд. Это
важная и нужная задача, по-

зволяющая читателю шире по-

казать «нижнее богатство биб-
лиотеки. Из выставок можно
узнать и о событиях, происхо-

дящих в нашей стране и за ру-

бежом. Два раза в .месяц в чи-

тальном зале проходят обзоры
новых журналов, а на абоне-
.менте ежемесячно организу-
ются выставки-просмотры но-

вой литературы по всем отрас-

лям   знаний.
Все функции четко распреде-

лены   между  ра.ботниками   от-

СЕРДЦЕ УЧРЕЖДЕНИЯ
дела, и каждый библиотекарь
трудится с душой И знанием

своего дела. У нас в отделе все
имеют большой опыт работы.
Успеху способствует в немалой
степени и высшее образование.
Л. В. Копосова — библиоте-
карь абонемента. Она очень
внимательно относится к за-
просам читателя, постоянно ин-
формирует их о новой литера-
туре. Старается найти п/ть к
сердцу молодого читателя В. В.
Кузнецова. Она обслуживает
■молодежь. Л. С. Руднева ■-

старший библиотекарь читаль-
ного зала — ежедневно вы-

полняет кропотливую работу —

отыскивает необходимые изда-

ния по заявкам читателя.
Любой библиотекарь стара-

ется отыскать постоянных чи-
тателей. Приятно работать с

таким человеком, для которого
.библиотека — второй дом. -Та-
кой читатель сам становится
пропагандистом книг, всегда
готов внести свою лепту в об-
щее библиотечное дело. Нель-
зя не сказать- о И. И. Соболе-
ве, который много читает, де-
лится мнением с другими, охот-
но делает обзоры журнала
«Человек и закон». А с А. И.
Вородулиной, Л. П. Павловой,
Е. С. Сойкиной совместно пла-

нируем и проводим массовую
работу.

Л. ХОДЖАЕВА,
заведующая отделом об-
служивания объединенной
районной библиотеки.

КНИЕА ЕДЕТ К ЧИТАТЕЛЯМ
— Внимание! Добрый день,

дорогие товарищи! Сегодня в
вашей деревне работает авто-

библиотека. Просим наших чи-
тателей зайти поменять мииги.

Такими славами вот уже в

течение двух лет начинает ра-

боту автобиблиотека. Библио-
бус — одни из отделов район-
ной библиотеки. И .насчитыва-

ет он всего два человека: шо-

фер да библиотекарь. Они об'-
служивают жителей отдален-

ных населенных пунктов. В
настоящее время библиобус
посещает 39 деревень. Разные
у него читатели. Услугами биб-
лиотеки на колесак пользуют-

ся механизаторы, доярки, спе-

циалисты сельского хозяйства,
медики, учителя, воспитатели.

Книжный фонд автобиблно-
теки разносторонний по содер-

жанию. Привозит она газеты и

журналы. Нравится такая фор-
ма обслуживания жителям де-

ревень Морди, Пелеши, Пени-
но, Савиновщина я других.

Сельский труженик становится

активным читателем передвиж-

ной библиотеки.
Заодно хочется познакомить

читателей газеты с работой от-

дела нестандартного обслужи-
вания. Три его работника об-
служивают 50 передвижных

библиотек, организуют пере-

движки на предприятиях горо-

да.
В. цих,

старший   библиотекарь ав-

тобиблиотеки.

МЕТОДИЧЕСКИЙ  ЦЕНТР
Районная библиотека вот

уже тридцать лет выполняет
функции методического центра

для других культурно-просве-

тительных учреждений города

и района. Но в связи с цент-
рализацией          стали более
серьезные задачи в области
методики. Так был создан ме-
тодико-библиографичеокнй от-

дел. В нем три сотрудника —

старший методист, методист-

библиограф по детской работе,
старший библиограф.

Работа здесь сложна и мно-

гогранна. Главная задача от-

дела — дать основные направ-

ления в работе всех библиотек,
стать организующим звеном
по выполнению намеченных

задач. Вот и сейчас в нашем

кабинете для библиотек города

и района разработаны серии

методических материалов, да-

ны консультации по проведе-
нию Международного года

женщины, по подготовке к

XXV   съезду   КПСС.
В настоящее время перед

нашим отделом стоит важная
задача — добиться, чтобы
районная библиотека стала

подлинной базой научно-техни-

чеокой     информации для спе-

циалистов сельского хозяйства.

Сейчас в библиотеке на индиаи-
дуальной информации состоит
127 специалистов, 26 предприя-

тий и учреждений города по-

лучают групповую информа-
цию о новых книгах по спе-

циальности. На помощь чита-
телю приходят и текущие ин-
формационные бюллетени «В
помощь учителю», ■ «Служба
быта», «Деревообрабатываю-
щая промышленность» и дру-

гие.

Отдел широко информирует
читателя о новинках художе-
ственной литературы, о книгах,
поступивших в библиотеку.
Уделяется внимание и такому

вопросу, как научить читателя

культуре чтения, правильно
ориентироваться в потоке ин-
формации, пользоваться спра-
вочниками и каталогами, эн-
циклопедиями и рекоменда-

тельными пособиями. Оттого
стали популярными в нашей
библиотеке уроки библиогра-
фии для учащихся девятого —

десятого классов.
Л. ПРОКОПОВА,

старший библиограф рай-
онной объединенной биб-
лиотеки.

Закончив 10 классов, Ни-
на Гагаева поступила уче-

ницей на швейную фабрику. В
бригаде № 1, которой руково-

дит В. Ф. Филиппова, швеи

щедро делились с ней опытом

работы. И сейчас Нина Гагае-
ва — одна из лучших произ-

водственниц в филиале швей-
ного объединения «Маяк*.
Встав на трудовую вахту в

честь XXV съезда КПСС, она

увеличила нормы выработки до

150 — 160 процентов. Восемь не-
дель подряд ей присуждалось

почетное звание «Лучшая швея

по итогам недели». Неодно-
кратно выходила она победи-
телем в соревновании и среди

комсомольцев филиала.
Фото Ю. Терентьева.

КАК СОХРАНИТЬ МОЛОДНЯК
Заочная     шнола    тивотноводов

ОДИН из резервов увеличения

производства продуктов жи-
вотноводства — сохранение по-

головья молодняка. Анализ па-
дежа среди крупного 'рогатого
скота за 10 месяцев показывает,

что пз 664 выбывших голов те-

лят текущего года рождения —

501. Наш район по сохранности

крупного рогатого скота среди
районов областп занимает пред-

последнее место. Особенно велик
падеж скота в совхозах «Осьмин-
ский» и «Сланцевский», и наи-

больший процент его здесь при-

ходится на новорожденных телят.

Наиболее заметный урон нано-
сят животноводству массовые
желудочно-кишечные заболева-
ния (диспепсия) новорожденных
телят. Так,, из ветеринарных от-
четов главных ветврачей совхо-

зов видно, что за сентябрь и ок-
тябрь из 105 павших телят от

диспепсии погибло 37, и это в та-
кие месяцы, когда коровы и не-

тели пли еще находились на
пастбище, или только ставились

па стойловое содержание.

Нельзя сбрасывать со счетов
неполноценность кормленпя

стельных коров из-за недостатка
хорошего сена, углеводистых
кормов, нарушения гпгиены си-

лосного кормления. Ведь в боль-
шинстве хозяйств стельные коро-
вы вплоть до отела получают си-

лос зачастую низкого качества, с
повышенным содержанием мас-

ляной н уксусной кислот, а кон-

центраты, солома — также кис-

лый корм. Следует добавить, что

сплошь и рядом стельные коро-
вы активно не прогуливаются.
Все это приводит К грубым нару-

шениям обмена веществ в орга-

низме, повышению кислотпостп

п понижению резервной щелоч-

ности крови, что вызывает отрав-

ление плода в утробе матери. Те-
лята от таких коров рождаются

со слабым организмом, с недораз-

витой пищеварительной систе-

мой, не способной переваривать

даже молоко матери. Тут многое

зависит от зооветспециалистов

хозяйств, доярок и других работ-
ников животноводства.

В РАЙОНЕ 31 молочнотоварная

ферма, родильные отделения

есть в восьми. За 2 педели до
отела коров надо ставить в ро-

дильное отделение. И начиная с

этого времени до отела и в тече-

ние 7 — 10 дней после него ко-

ровам нельзя давать силос. Кроме
минеральных подкормок (мел,
монокальцийфосфат, трпкальций-
фосфат и др.), обладающих ще-

лочной реакцией и способствую-
щих повышению резервной ще-

лочности крови, за 2 недели до

отела очень эффективно коровам

давать обыкновенную питьевую
(двууглекислую) соду из расчета
1—2 столовых ложки ежеднев-

но. Ее можно высыпать или в

автопоилки, но лучше заливать
с водою через рот. Выполнять
это есть возможность во всех ро-
дильных отделениях комплексов

и   ферм.

Нужно всегда помнить, что ро-

дившийся молодняк в первые дни
жизни очень чувствителен ко

всякого рода неблагоприятным
факторам. Облизывание коровой
новорожденных играет значи-

тельную роль в освоении   новых

условий существования. Это ос-

вобождает кожу новорожденного

от слизи, регулирует кровообра-
щение, расширяет кровеносные

сосуды, повышает перифериче-
скую температуру тела и тем са-

мым смягчает резкую разницу

между температурой помещения

и температурой в чреве матери.

Кроме того, акт вылизывания ко-

ровой теленка способствует более
быстрому п безболезненному от-

делению последа и в некоторой
степени отдаче молозива. Одна-
ко еще приходится видеть, что в
отдельных хозяйствах сразу пос-

ле рождения теленка помещают
в   индивидуальную клетку.

ОЧЕНЬ важно, чтобы теленок
получил молозиво в первый

час после рождения. И здесь луч-
шим является естественный под-

сосный метод. Сущность этого

метода состоит в том, что после

рождения телят 7 — 10 дней вы-

ращивают на привязи около ко-

ров-матерей. Для этого теленка

на длинной веревке, чтобы он до-

стал до вымени, привязывают

рядом с коровой. Следует отме-

тить, что от такого соседства ни
от матери, ни от соседних коров

телята никогда не получают пов-
реждений.

Прп подсосном методе воспита-

ния теленок получает первую

порцию молозива как только по-
является у него сосательный
рефлекс, а в дальнейшем он со-

сет, когда захочет, абсолютно чи-

стое н теплое молоко. Важно и

то, что в процессе сосаипя молоко

поступает в желудок мелкими

порциямп при обильном слюно-

отделении. И совершенно недо-

пустимо выращивать молодняк

на голодном пайке, лишая его
цельного материнского молока. А
для телочки на племя его надо

выпоить 320 — 350 килограммов.

Лишая же цельного молока те-
лят, мы задерживаем рост и раз-

витие молодняка. А ведь поте-

рянную в раннем возрасте энер-

гию роста не наверстаешь в по-

следующем, когда животное ста-

вят на доращивание и откорм.

Прп массовых случаях заболе-
вания диспепсией не исключают-

ся инфекционные причины
(бактерии, вирусы, кишеч-

ные палочки). В таких случаях

важно проводить рассредоточен-

ное выращивание телят: частая

смена родильных отделений, под-
сосный метод выращивания те-

лят около коров-матерей, содер-

жание в индивидуальных клет-

ках с частой их механической,
очпеткой, дезинфекцией и побел-
кой, перемещение телят в летние

лагеря и т. д. При массовой дис-

пепепи коровам делают прививки

против паратифа.

Сейчас в животноводстве от-

ветственный период — идет зи-
мовка скота. На фермах совхозов

появляется все больше телят.
Внимание руководителей и спе-

циалистов, всех работников жи-

вотноводства должно быть на-
правлено на профилактику забо-
леваний молодняка, на его пол-
ную сохранность.

Н. КОЗЛОВ,
главный ветврач управления
сельского хозяйства Сланцев-
ского горисполкома.



Человен и закон

ПРАВО
НА ЖАЛОБУ
Конституция СССР обеспе-

чивает всем гражданам право
обращения с заявлениями и

жалобами в любые государ-
ственные, партийные и проф-
союзные организации. Указом
Президиума Верховного Сове-
та СССР от 12 апреля 1968 го-
да установлен порядок прие-
ма жалоб, заявлений, сроки
их рассмотрения.

Однако некоторые лица
своеобразно понимают право
на ничем не ограниченную
подачу заявлений и жалоб. Не
пытаясь по-настоящему раз-
решить вопросы па месте в
органах, непосредственно ими
ведающих, эти граждане обра-
щаются в высшие партийные и
государственные инстанции, в
редакции центральных газет
и   журналов.

Разные бывают заявления
и жалобы, направленные в
центр. Те из них, в основе ко-
торых стоящее дело, реаль-
ные факты, критика, а не
критиканство во имя эффекта
— эти заявления разрешаются
там, где и надлежало, — па
месте. Но встречаются жало-
бы и заявления вздорные, в
основе которых лежат не фак-
ты, а «высосанное пз пальца».

...Живет в нашем городе в
доме № 50 по улице Кирова
А. А. Геранина. Унсе не пер-
вый год она атакует выше-
стоящие инстанции своими

письмами. О чем пишет Гера-
нина? А о том, что населению
нашего города плохо живется
в благоустроенных домах...,

что в квартиру Гераниной на

пятый этаж уже три месяца
не поступает пи каплп воды...

«Если нельзя подавать воду на
пятый этаж, так зачем же
строить такие дома», — пишет
она, и предупреждает, что

займется сбором ста подписей
под жалобой и... пошлет ее
дальше.

Сообщение Гераниной, мяг-

ко выражаясь, не соответст-
вует действительности, • ибо
коммунальные органы города
располагают данными, что
сквозь пол квартиры Герани-
ной в расположенпую на чет-

вертом этаже квартиру неод-
нократно «поступала» горячая
вода. Следовательно, в квар-

тиру Гераниной перед этим
поступала   вода холодная...

Это из обращения Гера-
ниной в редакцию журнала

«Человек и закон». В таком
же примерно «ключе» пишет

«всем-всем» работница пив-
бара В. с^. Варашкевичус, об-
менявшая свою квартиру в
Саратове на две комнаты в
Сланцах. Двух комнат пло-
щадью в 27 квадратных мет-

ров на четырех человек ей ма-
ло, и она желает получить
еще одну комнату, хотя в мо-

мент обмена две комнаты ее

полностью устраивали.

Недавно освободилась в
этой квартире третья комна-

та, и компетентные организа-

ции отдали ее шоферу комби-
ната «Сланцы» Прокофьеву, у

которого семья из трех чело-

век. Вот и жалуется Варашке-
вичус, надеясь пе мытьем, так

катаньем добиться своего.

Такие граждане рассчиты-

вают обойти действующие
правила подобными «жалоба-
ми»: авось «пробьет» свое, а

для эффекта приводят в своих

письмах различные слухи и
сплетни, носящие характер

злостной клеветы. От фабри-
кации таких писем хочется

предостеречь любителей по-

добных занятий. Сплетни и

клевета нашим законодатель-

ством пе поощряются. Их но-

сители — тоже...

П. НИКОЛАЕВ,
наш обществ, корр.

УВАЖАЕМЫЕ СЛАНЦЕВЧАНЕ!
СЕГОДНЯ УЖЕ 22 НОЯБРЯ, НЕ ЗА ГОРАМИ И НОВЫЙ, 1976

ГОД. ВЫ НЕ ЗАБЫЛИ ПОДПИСАТЬСЯ НА СВОЮ ГОРОДСКУЮ
ГАЗЕТУ «ЗНАМЯ ТРУДА»! В СВЯЗИ С УСЛОВИЯМИ ПОДПИСКИ
ЭТОГО ГОДА СРОКИ ЕЕ ОГРАНИЧЕНЫ. ПРОВЕРЬТЕ ВАШИ КВИ-
ТАНЦИИ, НЕ ОПОЗДАЙТЕ С ПОДПИСКОЙ!

'    Служба   здоровья

УЧИТЕСЬ УПРАВЛЯТЬ СОБОЙ

Работникам районной библио-
теки в честь 30-летия библиоте-
ки.

Примите   наши    поздравления.

Желаем счастья вам,   друзья.   В
труде успеха и уменья!

Библиотекари  сельских  биб-
лиотек. '

Те

Сердечно-сосудистые заболева-
ния находятся сейчас на первом
месте среди заболеваний челове-
ческого организма как по своей
распространенности, так и по си-

ле вредного воздействия на чело-
века. Самые распространенные
подобные заболевания у человека
— гипертоническая болезнь^ ате-
росклероз. Хотя последний не
служит прямым следствием ста-
рения организма, ио с годами
проявление его учащается и уси-

ливается.
В развитии этих заболеваний

не последнюю роль играют нерв-
ные перенапряжения и пере-

утомления. Сосуды нашего орга-
низма находятся под постоянным

контролем центральной нервной
системы, они особенно быстро и
сильно реагируют па волнения,
испуг, радость, горе, гнев... Это
связано с тем, что центры нерв-

ных реакций — эмоций — нахо-

дятся в тех же отделах цент-

ральной нервной системы, где

заложены и центры, регулирую-

щие деятельность сердца и сосу-

дов, поэтому различные эмоции п

сопровождаются теми или иными
изменениями функций сердечно-

сосудистого аппарата. В тех слу-

чаях, когда такие раздражения

достаточно сильны или длительно

повторяются, изменения функ-
ции сердечно-сосудистого аппа-

рата не проходят бесследно и мо-

гут привести к развитию опреде-

ленных кардиологических забо-
леваний.

Но ведь жизпь невозможна без
эмоций, скажете вы. Совершенно
правильно. Нельзя свести причи-

ну распространения сердечно-
сосудистых заболеваний только

к повышенной эмоциональности

современного человека. Очевидно,
дело не в самих возбуждениях,
а в характере их проявления,

содержании, в умении управлять

ими. Самообладание, сдержан-

ность нервных реакций, подчине-

ние их общим правилам, более вы-

годным и обществу, и самому се-

бе, —вот чем необходимо обладать
каждому. Ведь характер эмоций
человека играет большую роль в

современном обществе. Избыточ-
ное, неправильное проявление их

мешает отношению между людь-

ми, снижает работоспособность,
нарушает покой в семье.            -

Естественно, что умение уп-

равлять своими нервными реак-

циями пе приходит само собой.
Его надо воспитывать, находить

способы «разрядки» эмоциональ-

ных напряжений, совместимые с

левидение

требованиями культуры. К таким

способам относится занятие физ^
культурой. Подчас достаточно

сделать ряд физических упраж-

нений и момент волнения, н че-

ловек уже чувствует себя лучше

Таким же воздействием обладает
и   музыка.

В происхождении гипертопиче-

ской болезни, атеросклероза по-

винно и умственное перенапря-

жепие, поэтому такие заболева'
ния чаще наблюдаются у людей,
занятых умственным трудом.

Физические упражнения пред-
ставляют собой хорошее лекарст-

во против перенапряжения. Соле-
тание умственного труда с физи-
ческим — хорошая профилакти-
ка этих заболеваний.

Причинами гипертонии и ате-

росклероза служат избыточное
потребление спиртного, курение,

Статистика подтверждает, что

среди курящих сердечно-сосуди-

стые заболевания встречаются
чаще. И опять мы пришли к вы-

воду, чтс прежде всего необхо-
димо управлять собой, самим из-

бавляться от вредных привычек

Определенное значение в раз-

витии сердечно-сосудистых забо
леванпй имеет питание. Есть
мнение, что к болезни этой пред-

располагает соль, соленая пища.

Но речь скорее пдет о вреде

чрезмерного употребления соле

ной пищи, которая способствует
повышению употребления жид-

кости. Обилие жидкости в орга-

низме — неблагоприятное усло-

вие для работы сердечно-сосуди-

стой системы. Человеку приятны

освежающие, придающие бод-
рость напитки — чай и кофе. Нет
причин исключать их из рациона

питания. Другое дело — уже при

существующей болезни. Если че-

ловек после кофе и крепкого чая

испытывает сильное возбужде-
ние, то будет разумнее их не

употреблять.
С точки зрения предупрежде-

ния атеросклероза диета важна,

так как болезнь вызывается оп-

ределенными нарушениями обме-
на веществ, в первую очередь —

жира. Потребление в пищу ра-

стительного масла не так способ-
ствует развитию атеросклероза,

чем животных жиров.

Будьте активны в предупреж

депии гипертонической болезни и

атеросклероза!
Л. БОНФЕЛЬД,

зам. главного врача централь-

ной районной больницы по

филиалу.

ПОКАЗЫВАЕТ    МОСКВА

ПОНЕДЕЛЬНИК, 24 НОЯБРЯ
9.00 — Новости. 9.10 — Утрен-

няя гимнастика. Дв. тел. 9.30 —

Программа мультфильмов. Цв.
тел. 10.00 — «Очевидное — неве-

роятное». Цв. тел. 11.00 — «Клуб
кинопутешестзий». Цв. тел. 14.40
— Программа научно-популярных

фильмов. Цв. тел. 15.30 — «Мами-
на школа». 16.00 — «■Пирогов».
Художественный фильм. 17.30 —

«Выставка Буратиио». Цв. тел.

18.00 — Новости. 18.15 — «За-
гадки и отгадки». Цв. тел. 18.30 —

М. Равель. «Игра воды». Испол-
няет лауреат международного

конкурса А. Бахчиев. Цв. тел.

18.35 — «Навстречу XXV съезду

КПСС». Соревнуются трудящиеся

Приморского края. 19.20 — «Пес-
ня-75». Цв. тел. 19.45 — Премье-
ра фильма-спектакля Леиинград-
окого государственного театра

имени Ленсовета «Ковалева из

нровинции». Цв. тел. 21.00 —

«Время». , 21.30 — Продолжение
фильма-спектакля «Ковалева из

провинции». Цв. тел. 22.-20 —■•

«Спортивный дневник». Цв. тел.

По  окончании  —   Новости.

ВТОРНИК, 25 НОЯБРЯ
9.00 — Новости. 9.10 — Утрен-

няя гимнастика.. Цв. тел. 9.45 —

И. Дворецкий. «Ковалева из

провнищш». Фильм-спектакль. Цв.
тел. 14.40 — «Адреса молодых».

Цв. тел. 15.40 — В. Вишневский.
«Оптимистическая трагедия». 16.25

;— Концерт, участников художесг-

веиной самодеятельности. Цв. тел.

16.50 — Премьера телевизионного
многосерийного фильма - «Расска-
жи о доме своем». 1-я серия.

18.00 — Новости. 18.15 — «Весе-
лые нотки». Цв. тел. 18.30 — «Че-
ловек и закон». 19.00 — Русские
народные песий в исполнении на-

родного артиста РСФСР Е. Рай-
кова. Цв. тел. 19.20 — «БАМ —

траоса мужества». Цв.-тел. 19.30
— Чемпионат СССР по хоккею;

ЦСКА — «Динамо» (Москва)
1 и 2-й периоды. Цв. тел. 21.00 —

«Время». 21.30 — Чемпионат
СССР по хоккею: ЦОКА — «Ди-
намо» (Москва). 3-й период. Пе-
редача из Дворца спорта ЦСКА.
Цв. тел. 22.10 — Поет солистка

Одесского театра оперы и балета
народная артистка СССР Н. Тка-
ченко.  По окончании — Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ    ЛЕНИНГРАД

ПОНЕДЕЛЬНИК, 24 НОЯБРЯ
18.25 — Программа передач.

18.30 — Для детей: «По страни-

цам передач «Ребятам о зверя-
тах». 19.00 — «Ленинград». Ин-
формационная программа. 19.20
«На экранах кинотеатров». 19.30 —

Телажурнал «Гражданин и закон».

20.15 — Спортивная программа,

21.00 — «Земля и люди». Переда-
ча для работников сельского хо-

зяйства. 21.20 — Концерт мастег

ров искусств. Цв. тел. 22.05 —

Новости, программа передач.

ВТОРНИК, 25 НОЯБРЯ
18.25 — Программа передач.

18.30 — «Ленинград на стройке».
XXV съезду КПСС — достойную
встречу. 18.50 — Для детей:
мультфильмы. 19.00 — «Ленин-
град». Информационная програм-

ма. 19.20 — «Операция «Кобра».
Художественный фильм. . 20.50 —

«Наш комментарий». 21.10 —

«Стихи и проза К. Симонова».
Литературный концерт. 21.40 —|
Играет ансамбль «Калинка». Кон-
церт. Цв. тел. 22.15 — Чемпионат
СССР по хоккею: СКА — «Ди-
намо» (Рига), 3-й период. Цв.
тел. По окончании — Новости,
программа передач.

Таджикская ССР. По проекту ученьих Сибирского автодорож-

ного института имени В. В. Куйбышева группа рационализато-

ров Ноеобадской базы сжиженного газа перевела пять грузовых

автомобилей ЗИЛ- 130 на газовое питание двигателей.

Такое переоборудование снижает токсичность выхлопных га-

зов в  10  раз, повышает надежность машин в эксплуатации.

Каждый автомобиль, работающий иа сжиженном газе, еже-

годно дает государству 1.000 рублей экономии.

НА СНИМКЕ: колонна спецмашин    для перевозки газа.

Фотохроника ТАСС

Редактор   Г. Г. МАНКУНИ

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 22 нояб-

ря — «Автомобиль, скрипка и со-

бака Клякса». Начало в 17, 19 ча-

сов. 23 ноября — «Улыбка мамы».

Начало в 15, 17,  19, 21 час.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.

22 ноября — новый художествен-

ный фильм «Отважные». Начало в

16, 18, 20 часов. 23 ноября — но-

вая цветная кинокомедия «Не мо-

жет быть». Начало в 14, 16, 18, 20
часов. Для детей. «Пятерка от-
важных». Начало в   12 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД*. 22 нояб-
ря — художественный фильм
«Черный бизнес». Начало в 10, 12,
14, 18.15, 20.10, 22 часа. Для де-
тей. Цветной художественный
фильм «Остров сокровищ». Нача-
ло в 16 часов. 23 ноября — новая

цветная широкоэкранная миноко-

медия «Сто дней после детства».

Начало в 14.30,  16.20,  18.15, 20.10,

22 часа. Для детей. Сборник
мультфильмов «Ну, погоди!* (1 —

6-й выпуски). Начало в 10 часов.

Для вас, товарищи избиратели.
Концерт участников художествен-

ной самодеятельности цементного

завода. Начало в 1 1 часов 30 ми-

нут. Художественный фильм
«Партийный билет». Начало в 12
часов 30 мшнут. (Вход свобод-
ный). 24 ноября — «Сто дней пос-

ле детства». Начало в 12, 14, 16,
18.15, 20.10, 22 часа. Концерт ле-

нинградских артистов. Начало в

18, 20 часов. 25 ноября — новый
румынский художественный кино-

фильм «Парашютисты». Начало в

10, 11.50, 14.20, 16.10, 18, 20.10,
22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 22 ноября—
«Улыбка мамы». Начало в 17, 19,
21 час. 23 ноября — «Автомо-
биль, скрипка и собака Клякса».
Начало в 18, 20 часов. Для детей.
«Без семьи», «Али-Баба и сорок

разбойников». Начало в  16 часов.

СЛАНЦЕВСКОМУ ЛЕСОКОМБИНАТУ

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

ГЛАВНЫЙ БУХГАЛТЕР,
СЛЕСАРИ по ремонту оборудования и автомашин,

РАБОЧИЕ на пилораму,

ЛЕСОРУБЫ,
АВТОКРАНОВЩИК на кран АК-75.
Обращаться в отдел кадров. Телефон № 2-21-69.

КОМБИНАТУ «СТРОЙДЕТАЛЬ»

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

МАШИНИСТКА,
ФОРМОВЩИКИ,
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО БУХГАЛТЕРА,
БУХГАЛТЕРЫ.

Коллектив    СПК  «Сланцы»    выражает соболеэнование   Лапи-
ну  Павлу Петровичу   по поводу омерти отца.
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